

Jahresbericht 2018

Langsam aber stetig steigen die Schülerzahlen auch in der Sekundarschule, was zum Teil zu einer Entlastung des Lektionenpools führt. Weiterhin sind viele Schulen im Umbruch. Hier ist es wichtig, dass die Schule möglichst pädagogische und nicht finanzielle Gründe für eine Systemumstellung hat, denn die Vielfalt der Schulmodelle im Kanton Thurgau ist ein grosses Gut, welches zu bewahren gilt.

Beunruhigt schaut der Vorstand der Sek I TG auf die Entwicklung der zusätzlichen Arbeitstage in der unterrichtsfreien Zeit. Wir haben das Gefühl, das diese stetig steigt und ausgereizt wird. Daher begrüssen wir, dass diese über Bildung Thurgau im Jahr 2019 mit einer Umfrage erhoben wird.

In der ersten DV Sek I TG 2018 wurde intensiv über die Deutschaufnahmeprüfung an die Kantonsschule diskutiert. Der Vorstand hat das Thema auch in die AGSE getragen und bewirkt, dass eine Arbeitsgruppe gebildet wurde, welche sich diesem Thema annimmt. Es ist wichtig, dass mittelfristig die Aufnahmeprüfung an den Lehrplan Volksschule Thurgau angepasst wird.

Zudem wurde der Stoffplan fürs Open World verabschiedet und an alle Schulen verteilt. Gespannt schaut der Vorstand Sek I TG auf die Einführung des neuen Open World und wird sicherlich ein Auge darauf behalten.

Im Jahre 2018 wurden vom Amt für Volksschule ebenfalls die Resultate der Stellwerkerhebung veröffentlicht. Da Stellwerk 2.0 stark «Teaching to the test» ist und Naturwissenschaften nicht oder noch nicht berücksichtigt, wird weiterhin das Stellwerk 1 beibehalten und wir müssen weiterhin mit den fehlerhaften Kompetenzprofilen leben. Einzig der Teilbereich Chemie kommt neu dazu, da dieser Bestandteil des neuen Lehrplanes ist.

Die zweite DV widmete sich den einzelnen Fachbereichen des neuen Lehrplanes und es wurde weitgehend festgestellt, dass noch Lehrmittel fehlen, welche aber im Kalenderjahr 2019 erscheinen sollten. Auch wurde eine Erhebung über die verschiedenen Gestaltungen des 9. Schuljahr gemacht. Der Vorstand Sek I TG wird dieses Thema sicherlich weiterhin auf dem Radar behalten, stellt die Gestaltung des neunten Schuljahres häufig besondere Ansprüche.

Die Jahrestagung 2018 verlief im gewohnten Rahmen, löste aber eine breite Diskussion rund um das Thema aus.

Grundsätzlich war es ein eher ruhiges Jahr. Trotzdem gibt es weiterhin viele Herausforderungen, welchen sich der Vorstand der Sek I TG gerne stellt.

Balterswil, Dezember 2018



Lukas Dischler, Präsident Sek I TG